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Positionierung zu Enak Ferlemann (BMVI) bei Schienengipfel am 17.05.2021 
 
 
„Manchmal … ist es in unserem Land noch nicht so weit, dass die Menschen verstanden haben, 
dass sich die Mobilität ändert. Vielfach stehen die, die hier im Bundestag große Reden halten für 
Eisenbahn, dann vor Ort bei den Initiativen, die dagegen sind. Das kann nicht richtig sein! Wenn 
wir Eisenbahnpolitik für alle machen wollen, wenn wir Eisenbahnpolitik gegen das Klima machen 
wollen, dann müssen wir auch diese Eisenbahninfrastrukturen schaffen.“ [Quelle: 
https://www.youtube.com/watch?v=Sk1WYlpLl6M ab Zeitstempel 1:48:00] 
 
„Weder die Bundestagsabgeordneten noch die Initiativen vor Ort sind „dagegen“, sie machen nur 
genau das, was das Wesen einer lebendigen Demokratie ausmacht: Sie diskutieren, sie wägen 
gegeneinander ab, sie wollen am Ende die beste Lösung in der Sache erreichen. Genau diese 
Menschen machen das, was das Ministerium in dem der Herr Ferlemann seinen Dienst tut 
(eigentlich soll der dies zum Wohle des Deutschen Volkes tun...) bislang konsequent verweigert. 
Sich um Zahlen, Daten, Fakten zu Wirtschaftlichkeit, Umweltverträglichkeit, Nutzen, Notwendigkeit 
kümmern. Nicht mit Arroganz und Besserwisserei in dem überheblichen Vertrauen in die eigene 
Unfehlbarkeit irgendwelche Träumereien durchboxen. 
Mein ausdrücklicher Dank geht an die Politiker, die sich mit den Menschen vor Ort unterhalten, 
ihre Anliegen aufnehmen und sich vielleicht auch gerade deshalb intensiv mit der Sache 
auseinandersetzen. Niemand braucht das abstrakte Gerede über Klimawandel und 
Verkehrswende, das nicht mit Zahlen untermauert wird und sowohl der Aspekt der 
Emissionsminderung sowie eines Bahnverkehrsangebot für die breite Masse bei einer ICE-
Neubaustrecke eher weniger beachtet wird. Vernunft und Augenmaß sind in der heutigen Zeit 
mehr denn je gefragt, damit die Bahn nicht mit 300 km/h an den Menschen vorbeifährt, sondern 
sie zuverlässig, komfortabel, preiswert und umweltverträglich mitnimmt!“ 
 
Dirk Schitthelm, Vorsitzender der Initiative WiduLand e.V. 

https://www.youtube.com/watch?v=Sk1WYlpLl6M

